

6074

Primer Aniversario

DON MANUEL GALARRETA Y SALAZAR

que falleció en Vitoria el día 12 de Octubre de 1905

Su hijo D. Faustino, hija política D.ª Magdalena Pastor, sobrinos y demás parientes y amigos.

Suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones por lo que quedarán agradecidos.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de los P. P. Carmelitas mañana 12 del corriente, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Vitoria, 11 de Octubre de 1906.

El Excmo. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 60 días de indulgencia por cada Misa que oyeren, Comulgación que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

ELÉCTRICA VITORIANA

La Junta Directiva de esta Sociedad convoca a todos los accionistas a Junta general extraordinaria, la que tendrá lugar el martes próximo 16 del actual a las seis y media de la tarde, en los locales de esta Central, con objeto de darles cuenta del estado de la Sociedad y proceder en consecuencia.

Se ruega encarecidamente la puntual asistencia por haber de tratarse asuntos muy importantes.

Vitoria 10 de Octubre de 1906.—P. A. de la J. D., el Secretario, Miguel Hueto. 6077 | 4-1

PERDIDA

de dos billetes de veinticinco pesetas cada uno, en la calle Postas frente a la esquina del café Universal.

Se gratificará en esta Redacción al que los presente. 6080 | 1-1

NODRIZA

Para criar en su casa ó fuera de ella. Buenas referencias. Informar Cortería 13, 1.º 6079 | 4-1

Cortes de traje ingleses

á 18, 20, 25 y 27 pesetas metro

ALMACEN DE PAÑOS

Vicente Enciso Solana

6070 ESTACIÓN 7 6.º N.

Modista de sombreros

Ha llegado procedente de San Sebastián, doña María Egües con una gran colección de sombreros para señoras y niñas últimos modelos de París, los que tendrá el gusto de poner a disposición de su numerosa clientela en el Hotel Quintanilla, solo por ocho días. 6063-5

ASUNTOS LOCALES

GOLFERÍA Y VAGANCIA

Fué el señor Morgelios, si nuestra memoria no es infiel, quien levantó la voz desde los escaños concejiles en días no lejanos, para abogar por la protección á los golfos errabundos que en Vitoria, como en todas partes, si bien en menor cantidad, existen.

El señor Morgelios habló en términos elocuentes, muy sentidos, al plantear este asunto en la casa del pueblo.

Da grima—dijo el celoso concejal—contemplar por esas calles séres apenas llegados á la pubertad, abandonados á una vida errabunda, luciendo sus astrosas carnes mal cubiertas por harapientas ropas.

El espectáculo tiene tanto de repugnante como triste. Asistir en los cuarteles á la hora del rancho á la escena que se desarrolla en sus mismas puertas, y retirarse el espectador asqueado, todo es uno. Allí la golfería andante y maleante de Vitoria se dá cita todos los días, y acude con la puntualidad que comienzan las corridas de toros. Todos van provistos de botes de hojalata adquiridos sin duda alguna en los estercoleros de las afueras, llenos de mugre, empujados por la acción de diversos elementos, y es en esos recipientes mal olientes y nada higiénicos, donde los pobres golfos devoran la bazofia diaria á tan poco coste adquirida.

Con ser esto mucho no lo es todo: lamentase la prensa á todas horas de los desahogados que la tropa del arroyo come uno y otro día como si obedeciese á una fatalidad: Unas veces son las pedreas en plena calle las que dan margen á los periódicos para poner el grito en el cielo quejándose de la falta de cultura, y parangonar á Vitoria, un pueblo que goza en España fama de *europeizado*, con las kiblas de Frajuna y el Riff.

Otras, como hoy sin ir más lejos, se habla de gentes que dan espectáculos no muy recomendables al seguir en compactos grupos á un pobre joven á quien los guardias municipales conducían á su domicilio por tener las

facultades mentales desequilibradas; y siempre del desparpajo é incuria de los mozalbetes abandonados á sí mismos, por ministerio de la ley, que con tirabeques y hondos ponen en peligro la integridad individual, sin que sea bastante á reprimir estos excesos el celo y actividad desplegados por los agentes encargados del orden y la seguridad.

Todo esto tiene su defecto de origen en la ociosidad que viven los golfos sin familia, y los chicleos que, teniéndola, se les deja vivir y crecer en el arroyo, en medio de un abandono crítico que las autoridades por todos medios deben corregir.

Este estado de cosas no puede continuarse, y si una ley mal llamada de protección á la infancia, señala una edad, antes de la que no es posible dedicar á trabajos manuales la juventud, y otra disposición legislativa, á su vez determina que esa juventud, cumplida cierta edad, no debe ni puede seguir en las Escuelas públicas, fuerza es reconocer el grave mal que se causa con dejar abandonados á los niños de 12 ó 14 años un largo lapso de tiempo que solo golfos pueden hacer y esto al amparo de la ley.

El problema que lle ó al Ayuntamiento el señor Mong los debe resolverse por quien tenga facultades y atribuciones para ello; bien por el gobernador, ó por el alcalde, por ambos á uno.

Hay que pensar seriamente en el asunto y si no se pueden cononestar las dos disposiciones legales indicadas, ver de resolver el problema de la vagancia de la mejor suerte posible, para evitar espectáculos poco cultos como los que sirven de materia croniqueable á la prensa, todos los días.

De todas partes

El número de desocupados es inmenso. Uno de ellos es el que se ha ocupado en contar el número de palabras que habla al cabo del día, mes y año, de las que lleva pronunciadas y de las que articulará en el porvenir, si vive, un número determinado de años. Si es tan insustancial lo que dice, como las inclinaciones estadísticas que muestra, el infeliz que le tenga que escuchar tendrá más tormento, que los inventados por Dante, en su Divina Comedia, son casi entretenimientos agradabilísimos.

Este hablador ha calculado que el cabo de un año echó por la boca diez millones de palabras, palabrejas y palabrotas, y ha sacado la consecuencia de que si llega á los setenta años, esperamos que no para bien de sus parientes y amigos, habrá hablado una cantidad de palabras, equivalente al contenido en una biblioteca de 5.000 volúmenes en octavo. Dado el grosor ordinario de los tomos, su biblioteca verbal representaría un estante de unos 140 metros de largo. Vaya con el habladorcito, si se queda mudo reventado.

Muchos de los aficionados á nuestra fiesta nacional, la mayoría de los que han aplaudido al gran maestro cordobés, al gran «Lagartijo», ignoraron lo que cobró por el primer toro que mató en su vida. En la provincia de Córdoba, en la plaza de Bujalance, el que había de ser el gran califa, mató su primer toro de pago por la enorme suma de 30 reales, pero eran para él solito, de ellos no tuvo que pagar á su cuadrilla como en los tiempos en que cobraba 5.500 pésetas por corrida.

Información general

(Por teléfono)

Madrid 11 (330 t.)

El temporal

Telegrafían de Zaragoza dando cuenta de haberse desencadenado un furioso temporal, acompañado de chispas eléctricas.

Se ignora si se han registrado desgracias personales.

Un muerto

De Huesca comunican que ayer fué descubierto el cadáver de un hombre llamado Juan Gibalder.

Se ignora si se trata de un crimen ó suicidio.

El muerto era de oficio navajero y no tenía bien equilibradas las facultades mentales.

A Filipinas

De Barcelona dicen que el sábado próximo saldrá á bordo del «Isia de

Panay, para Filipinas el Padre provincial de los dominicos.

Va destinado á la Universidad de Manila, la cual permanecerá bajo el amparo de las órdenes de predicadores.

Arrollado por el tran

Otros despachos de la capital del Principado dan cuenta de una desgracia ocurrida en la estación de Clot.

Al descender del tren Eugenio Gallat lo hizo con tan poca fortuna que fué arrollado por el convoy falleciendo en el acto.

CRONIQUELLA

El tiempo y el campo.—Sobre el concierto económico.—Patriotismo y no patriotía.

Por fin, el cielo se apiadó de nosotros y ayer nos envió la benéfica lluvia.

No hay que decir si los labradores la habrán recibido con cara de pasuca, dada su ansiedad por ver caer de las nubes el precioso líquido, que pedía con apremio la tierra labrada y dispuesta a recibir en su seno la semilla.

Las súplicas de los devotos por intercesión de los santos, llegaron á oídos del Eterno; las rogativas impetrando del cielo agua benéfica, no sólo para los campos, si que también para los cuerpos, cuya salud se quebrantaba por un tan prolongado estiage, fueron oídas por quien todo lo puede, y el agua, tan solicitada, con tantos deseos pedida, cayó ayer á intervalos por la mañana, en golpe de aguacero por la tarde, llevando la esperanza al hogar del entristecido labriego cuyo corazón se abrió solícito para darle albergue.

De ayer á hoy ha llovido; pero todavía tiene que llover más, si las gentes que viven de la agricultura han de darse por satisfechas. Las tierras secas absorberían la lluvia caída en un abrir y cerrar de ojos y se mostrarían hoy á nuestra contemplación secas y duras. Para la sementera deben estar los campos esponjosos si el grano ha de germinar en condiciones favorables y eso todavía no se ha conseguido con el agua caída.

Ya se ha fijado la fecha en que las Diputaciones vascongadas se trasladarán á Madrid con motivo de la revisión del concierto económico.

El día acordado es el 31 de los corrientes; pero antes de emprender el viaje á la corte, para tratar con el gobierno de la revisión, se reunirán las comisiones de Vizcaya y Alava en la capital de Guipúzcoa, con sus compañeros los diputados donostiarres, para inspeccionar en un común sentir y cambiar impresiones sobre este tan importante y trascendental asunto que afecta al régimen especial económico de que gozamos.

Es llegada la hora de evidenciar ante los ojos del mundo entero la unión de las vascongadas, y bueno sería que sobrepujando el interés regional á otras miras, se apesaran determinadas gestiones que, si no opuestas á la solidaridad vascongada, pueden, á no dudarlo, ser interpretadas como síntomas de desunión que poco ó nada nos favorecen en estas circunstancias.

Y esto lo pedimos con tanto más ahínco, cuanto que aquellas gestiones marchan por buen camino y en la que se aspira está garantido por la promesa formal y seria de personas de mucho asenso y respetabilidad.

La prensa de Madrid y provincias, viene hablando estos días del próximo centenario de la guerra de la independencia, y se declara partidaria de celebrarlo con entusiasmo patriótico y con exquisita corrección, á fin de no herir la susceptibilidad de la república vecina.

También nosotros creemos que la conmemoración de esa gloriosa página de nuestra orgulla historia, debe hacerse con seriedad no exenta de entusiásticas manifestaciones patrióticas, huyendo siempre de toda clase de imprudencias, que nunca como ahora podían sernos fatales, toda vez que nos hallamos gestionando un tratado comercial que puede proteger nuestra producción ó cerrar las puertas de un mercado.

Bilbao

(Por teléfono)

Obsequio al señor Urquijo.—Exposición artística.—Tres «Zulus».—Baterías.—Incendio.—Buque varado.—Imprevisión lamentable.—Telegrama al gobierno.—Tres comadres detenidas.—Dos «palomas» con uñas.

Bilbao 11 (330 t.)

En las oficinas de la cámara de comercio acaba de ver el album que las fuerzas vivas de Vizcaya, dedican al presidente de su Diputación don Adolfo Urquijo, como homenaje de adhesión por su actitud gallarda en el conflicto á que dió lugar la última huelga.

El album está forrado con piel de Rusia color rojo. Las tapas son muy elegantes.

El mensaje que contiene, expresivo en alto grado, va suscrito por 15.000 firmas.

La comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana.

En ella se ha tratado de la proyectada Exposición artística.

El diputado señor Olavarrieta, ha propuesto que la Diputación acoja y patrocine la idea, previo un plan y presupuesto de gastos.

Los señores de San Salvador del Valle, han con equidad descubierto y tener á los sujetos que hace pocos días apedrearon con verdadera furia el automóvil en que viajaba el señor Barandiaran.

Llámanse los «Zulus», Joaquín Tamayo, Rufino Pedrosa y Esteban Tobalina y los tres son menores de 15 años.

Por haber sustraído 15 pesetas á José Latorre, ha sido detenido Leandro Martínez Pérez.

Del carro que conducía anoche por la carretera de Galdacano, el carretero Agapito Zuazo, fué sustraído un saco de garbanos de cien kilos de peso.

El carretero, primer sorprendido por el hecho, no se explica cuando, ni por quién pudo realzarse pues, según él, no abandonó el vehículo un solo momento.

En las primeras horas de la madrugada se incendió ayer la tienda de comestibles y alpargatería que don Baltasar Garruchaga tenía establecida en Baracaldo.

Los efectos destructores del incendio fueron tan rápidos que á pesar de lo pronto de los auxilios del vecindario, el señor Garruchaga perdió casi todas las existencias.

Los daños causados son de considerable magnitud.

A su entrada en la barra ha varado esta mañana el vapor «Junio», de esta matrícula.

El accidente le ha producido averías de importancia que le serán reparadas en los diques de la compañía Euskaduna.

La varadura ha sido debida á los restos de un buque perdido.

Los obreros que trabajaban en una obra del muelle de Ripa, lanzaron al exterior, por encima de la valla un grueso tablón.

Este al caer ha cogido debajo al peón Pedro Monasterio, quien con graves contusiones y erosiones ha tenido que ser trasladado al Hospital.

El Ayuntamiento de esta villa ha telegrafiado al Ministro de Instrucción pública, rogándole deje sin efecto el orden de clausura de cuatro escuelas municipales de las de esta villa.

El Ayuntamiento promete enviar sin demora la documentación que ro bustee su pretensión.

Va haciéndose luz en el asunto inhumano de que le hablé días pasados.

La policía ha trabajado con celo é interés, consiguiendo detener al medio día de hoy á 3 mujeres, tildadas de entremedios y poco aprensivas.

Son ellas Rosalía Sáenz, María Salazar y Josefa Orive.

En la casa de la primera se han ocupado, frascos con líquidos y otros menudajes de que se valía para provocar los abortos y explotar escandalosamente á sus víctimas.

Tal vez no sean esas solas las detenciones que se lleven á cabo en este escandaloso asunto.

Petra García y Teófilina Arriaga, sujetas ambas que pagan contribución, han ingresado en la cárcel acusadas de haberse apropiado de una cartera con doscientas pesetas de la propiedad de un vecino.

EL DUELO DE ZARAGOZA

Agredido y agresor

(Por teléfono)

Estado del herido.—Visita en nombre del Prelado.—El agresor arrependido.—Nuevas detenciones.

Madrid 10 (330 t.)

Es tal el interés que ha despertado el tragico desafío, que en Zaragoza es el tema preferente de todas las conversaciones y la opinión y la prensa, lo siguen sin perder detalle.

La casa del señor Barcelona, se ve continuamente asediada de personas de todas las clases sociales que desean tener noticias de su estado.

Entró las visitas de ayer hay una que causó verdadero asombro entre los correligionarios del federal señor Barcelona.

Esa visita era del señor arzobispo, pues por encargo expreso de este, se presentó en la casa el vicesecretario de cámara señor Carceller, quien en nombre del Prelado conversó con el herido y le ofreció toda clase de auxilios.

El señor Barcelona sin poder contener la emoción, agradecido infinito la atención para él inolvidable, del ilustre prelado.

A pesar de no haber aparecido las complicaciones que se temían, el estado del enfermo sigue siendo muy grave.

Este hecho bárbaro que todos venimos condenando ha venido á herir también el alma del agresor Varela.

Este requirió la presencia del juez señor Cru y á él hizo importantes y sinceras revelaciones. Tras ellas, le rogó avisara á un sacerdote pues necesitaba limpiar su conciencia har to necesitada de los auxilios de la religión.

Sin perder momento, acudió el capellán de la cárcel, oyendo en confesión al señor Varela, que sigue dando muestras de verdadero arrepentimiento.

El juez señor Cru es, cumplió anoche mismo dos encargos que le hizo el procesado, esto es, solicitar el perdón del herido y participar á su madre que se había confesado por impuro propio.

Hablas de que se llevarán á cabo algunas prisiones por exigirlo así la índole del hecho y las circunstancias concurradas.

Una acta.—Nuevo alboroto.

Los pedones que tuvo Varela en el desafío han publicado una acta en que relatan los hechos, tal cual sucedieron, según ellos.

Afirmen que Varela se adelantó y disparó, estando su contrario vuelto de espaldas.

Los padrinos lo descalificaron en el acto volviéndole la espalda.

Las protestas del público por las distinciones de que se hace objeto al procesado dentro de la cárcel se han reproducido esta mañana al ver que la criada llegaba á la prisión con la comida en una cesta.

El herido señor Barcelona sigue gravísimo, acentuándose los pesimismo respecto á su suerte.

EN EL AYUNTAMIENTO

La reunión de anoche

Procedamos con cautela

En forma de comisiones reunidas, congregáronse ayer noche en una de las salas de las Casas Consistoriales los concejales de nuestro Ayuntamiento, con objeto de dar cuenta los señores comisionados encargados de gestionar de la Diputación la autonomía municipal, del resultado de su visita á los señores Velasco y Gumoa.

Hizo uso de la palabra el autor de la moción relativa á este asunto señor Urdale, (D. R.) para hablar en los términos que ya conocen nuestros lectores.

Se abrió discusión sobre el particular, exponiéndose por los reunidos toda clase de argumentos tanto en favor como en contra, no ya del objeto primordial del escrito del señor Urdale, sobre el cual recayó en su día acuerdo favorable, sino sobre la conveniencia de recabar de la Diputación, vistos sus buenos deseos de satisfacer las aspiraciones del municipio de Vitoria, un acuerdo definitivo en el tanto por ciento con que el pueblo ha de contribuir á levantar las cargas de la provincia, prevaleciendo este criterio.

Otro acuerdo ayer adoptado en la reunión de que damos cuenta, fué el de concretar las aspiraciones del ayuntamiento, toda vez que en la moción del señor Urdale, nada se precisó, habiéndose en cambio con una gran vaguedad.

De esto ya nos hemos ocupado nosotros antes de ahora: se pide á la Diputación la autonomía municipal y eso es muy abstracto; hay que hablar en términos más prácticos, especificando la petición con toda claridad, sin dejar lugar á dudas, para que no solo la Diputación, sino que también

el pueblo, sepa cuales son los deseos de sus representantes en el concejo y la magnitud del paso que se quiere dar.

Desde luego que es absurdo pedir á la Diputación un concierto con tipo fijo toda vez que se desconoce la cuota contributiva de este organismo con el Estado, cosa que se determinará á fines de año, cuando las Diputaciones hermanas se trasladan á Madrid á revisar el concierto con el Gobierno; por lo que, y vista ya la actitud en que se ha colocado nuestra Diputación, respecto de la idea acariciada por los municipios, no sería más prudente esperar á que las Diputaciones hermanas gestionen en Madrid, libres de toda traba, la revisión del concierto, y luego, una vez asentado éste sobre sólidas bases, concertar el ayuntamiento con la provincia?

Las víctimas del auto

(Por teléfono)

Madrid 11 (330 t.)

Telegramas de Vancy dan cuenta de que ayer á las once, el duque de Montpensier abandonó su hotel en un automóvil magnifico de cien caballos conducido por su chauffer Ransky oriundo de la República Argentina.

Al llegar frente á la Iglesia de San Pedro, calle de Strasbergo, el auto que llevaba gran marcha encontró un tranvía que le obligó á tomar la izquierda, tropezando entonces con el tranvía y arrojando á un empleado del referido servicio.

El chauffer quiso parar en seco pero la velocidad adquirida no le permitió en el instante, y el desgraciado empleado del tranvía fué despedido de este y alcanzado por el auto que le destruyó el cráneo y las costillas.

Llamado con premura un sabio doctor por respirar aunque fatigosamente el herido fué este conducido al hospital donde falleció al llegar.

La muchedumbre aglomerada alrededor del auto, amenazó á los que lo ocupaban, llamando asesino y canalla al chauffer, y no llegando á vías de hecho, por la intervención de la gendarmería que introdujo el auto en el patio de un hotel vecino, y tomó declaración al duque y su chauffer, sobre el tragico accidente ocurrido, dándole á los dos á disposición del Procurador general, que ha abierto un proceso con este motivo.

El duque de Montpensier habla llegado la víspera á Nancy y estaba invitado á una cacería en Aacia Lorena en casa del diputado Jannez.

Ferias y fiestas

(De nuestro corresponsal)

EN SALVATIERRA

El tiempo

Los cerzanos y nevada que empezaron al amanecer, duraron todo el día. Pero esto no arredró á los feriantes y la animación mercantil fué extraordinaria hasta las tres de la tarde.

La entrada fué de unas dos mil cabezas de ganados de todas clases, siendo los precios corrientes no muy bajos que los del año pasado y mostrándose los ganaderos satisfechos de los compradores navarros y catalanes que se han llevado todo el ganado.

Como el agua que cayó no era mucha, la gente acudió por la mañana á la plaza de San Juan, donde la brillante banda del regimiento de Guipúzcoa dio un precioso concierto.

Después de un pasadoble, varios ejecutados con exquisita afinación, números de *La reina de Gobi* y una *bonita Vasconia* de Peña y Gobi y una *bonita Vasconia* tan de valores titulada *«Potísima»* tanta de valores titulada *«Potísima»* ser? comu-sta por el labarario é inteligente músico mayor de dicha banda señor Rey. Todas las obras se distinguieron por la justez, matices y acierto con que las interpretó la aplaudida banda que oyó justas y merecidas ovaciones.

Los fuegos

La segunda sesión de fuegos artificiales se verificó anoche en la Plaza de San Juan, quemándose bonitas ruedas, cohetes vistosos y estruendosas bombas de la acreditada casa Cerrajería, de Vitoria.

Había animación en la plaza, pero no tanta como la noche del martes, probando esto, que son muchos los feriantes y forasteros que se han ido á sus casas.

Terminada la parte de protección, se trasladaron todos siguiendo á música y tamboril, desde la plaza anterior á la de Santa María, donde se tocaron baillables hasta las once de la noche.

Gran idea

Nos honramos con las adhesiones de ayuntamientos alaveses.

Ayuntamiento de Nanciaros de la Oca.

Señor director del HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Muy señor mío: Con sumo gusto comunico á usted, que el ayuntamiento de esta villa en sesión extraordinaria del 3 del corriente, acordó nombrar un comisionado para que asistiera á la fiesta que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Estibalz el 21 del corriente; pues así lo anuncia en circular el señor Secretario de Aramayona don Simón Landa.

Hasta otra se despide señor director, su afectísimo y S. S. q. b. s. m.—Nanciaros de la Oca 10 de octubre de 1906.—El Alcalde.

Ayuntamiento de Ribera-alta.

Señor director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Tengo el gusto de participar á usted que dada cuenta al ayuntamiento por don Simón Landa, de Aramayona, relativa á la fiesta que ha de celebrarse en el santuario de Nuestra Señora de Estibalz, acordó nombrar en

comisión al señor alcalde presidente para que le represente en tan solemne acto.

Lo que participo á usted á los efectos que en la misma se interesa.

Dios guarde á usted muchos años.

Pobes 9 octubre de 1906.—El alcalde, Casimiro Zarate.

Ayuntamiento de Arrazua.

Señor Director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

El ayuntamiento de mi presidencia, en vista de la idea de don Simón Landa, en su circular de fecha 17 de julio último, acordó adherirse á la fiesta que en 21 del que cursa se celebre en honor de la Virgen Santísima de Estibalz, en esta provincia, á cuyo acto asistirá representación de este ayuntamiento.

Lo que tengo el honor de participar á usted para su conocimiento.—Dios guarde á usted muchos años.—El Alcalde, Nicolás Velas de Mendizabal. Arróyabe 9 octubre de 1906.

Agredido y agresor

(Por teléfono)

Estado del herido.—Visita en nombre del Prelado.—El agresor arrependido.—Nuevas detenciones.

Madrid 10 (330 t.)

Es tal el interés que ha despertado el tragico desafío, que en Zaragoza es el tema preferente de todas las conversaciones y la opinión y la prensa, lo siguen sin perder detalle.

La casa del señor Barcelona, se ve continuamente asediada de personas de todas las clases sociales que desean tener noticias de su estado.

Entró las visitas de ayer hay una que causó verdadero asombro entre los correligionarios del federal señor Barcelona.

Esa visita era del señor arzobispo, pues por encargo expreso de este, se presentó en la casa el vicesecretario de cámara señor Carceller, quien en nombre del Prelado conversó con el herido y le ofreció toda clase de auxilios.

El señor Barcelona sin poder contener la emoción, agradecido infinito la atención para él inolvidable, del ilustre prelado.

A pesar de no haber aparecido las complicaciones que se temían, el estado del enfermo sigue siendo muy grave.

Este hecho bárbaro que todos venimos condenando ha venido á herir también el alma del agresor Varela.

Este requirió la presencia del juez señor Cru y á él hizo importantes y sinceras revelaciones. Tras ellas, le rogó avisara á un sacerdote pues necesitaba limpiar su conciencia har to necesitada de los auxilios de la religión.

Sin perder momento, acudió el capellán de la cárcel, oyendo en confesión al señor Varela, que sigue dando muestras de verdadero arrepentimiento.

El juez señor Cru es, cumplió anoche mismo dos encargos que le hizo el procesado, esto es, solicitar el perdón del herido y participar á su madre que se había confesado por impuro propio.

Hablas de que se llevarán á cabo algunas prisiones por exigirlo así la índole del hecho y las circunstancias concurradas.

Una acta.—Nuevo alboroto.

Los pedones que tuvo Varela en el desafío han publicado una acta en que relatan los hechos, tal cual sucedieron, según ellos.

Afirmen que Varela se adelantó y disparó, estando su contrario vuelto de espaldas.

Los padrinos lo descalificaron en el acto volviéndole la espalda.

Las protestas del público por las distinciones de que se hace objeto al procesado dentro de la cárcel se han reproducido esta mañana al ver que la criada llegaba á la prisión con la comida en una cesta.

El herido señor Barcelona sigue gravísimo, acentuándose los pesimismo respecto á su suerte.

Gran idea

Nos honramos con las adhesiones de ayuntamientos alaveses.

Ayuntamiento de Nanciaros de la Oca.

Señor director del HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Muy señor mío: Con sumo gusto comunico á usted, que el ayuntamiento de esta villa en sesión extraordinaria del 3 del corriente, acordó nombrar un comisionado para que asistiera á la fiesta que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Estibalz el 21 del corriente; pues así lo anuncia en circular el señor Secretario de Aramayona don Simón Landa.

Hasta otra se despide señor director, su afectísimo y S. S. q. b. s. m.—Nanciaros de la Oca 10 de octubre de 1906.—El Alcalde.

Ayuntamiento de Ribera-alta.

Señor director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Tengo el gusto de participar á usted que dada cuenta al ayuntamiento por don Simón Landa, de Aramayona, relativa á la fiesta que ha de celebrarse en el santuario de Nuestra Señora de Estibalz, acordó nombrar en

Gran idea

Nos honramos con las adhesiones de ayuntamientos alaveses.

Ayuntamiento de Nanciaros de la Oca.

Señor director del HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Muy señor mío: Con sumo gusto comunico á usted, que el ayuntamiento de esta villa en sesión extraordinaria del 3 del corriente, acordó nombrar un comisionado para que asistiera á la fiesta que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Estibalz el 21 del corriente; pues así lo anuncia en circular el señor Secretario de Aramayona don Simón Landa.

Hasta otra se despide señor director, su afectísimo y S. S. q. b. s. m.—Nanciaros de la Oca 10 de octubre de 1906.—El Alcalde.

Ayuntamiento de Ribera-alta.

Señor director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Tengo el gusto de participar á usted que dada cuenta al ayuntamiento por don Simón Landa, de Aramayona, relativa á la fiesta que ha de celebrarse en el santuario de Nuestra Señora de Estibalz, acordó nombrar en

Gran idea

Nos honramos con las adhesiones de ayuntamientos alaveses.

Ayuntamiento de Nanciaros de la Oca.

Señor director del HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Muy señor mío: Con sumo gusto comunico á usted, que el ayuntamiento de esta villa en sesión extraordinaria del 3 del corriente, acordó nombrar un comisionado para que asistiera á la fiesta que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Estibalz el 21 del corriente; pues así lo anuncia en circular el señor Secretario de Aramayona don Simón Landa.

Hasta otra se despide señor director, su afectísimo y S. S. q. b. s. m.—Nanciaros de la Oca 10 de octubre de 1906.—El Alcalde.

Ayuntamiento de Ribera-alta.

Señor director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Tengo el gusto de participar á usted que dada cuenta al ayuntamiento por don Simón Landa, de Aramayona, relativa á la fiesta que ha de celebrarse en el santuario de Nuestra Señora de Estibalz, acordó nombrar en

Gran idea

Nos honramos con las adhesiones de ayuntamientos alaveses.

Ayuntamiento de Nanciaros de la Oca.

Señor director del HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Muy señor mío: Con sumo gusto comunico á usted, que el ayuntamiento de esta villa en sesión extraordinaria del 3 del corriente, acordó nombrar un comisionado para que asistiera á la fiesta que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Estibalz el 21 del corriente; pues así lo anuncia en circular el señor Secretario de Aramayona don Simón Landa.

Hasta otra se despide señor director, su afectísimo y S. S. q. b. s. m.—Nanciaros de la Oca 10 de octubre de 1906.—El Alcalde.

Ayuntamiento de Ribera-alta.

Señor director de HERALDO ALAVÉS, Vitoria.

Tengo el gusto de participar á usted que dada cuenta al ayuntamiento por don Simón Landa, de Aramayona, relativa á la fiesta que ha de celebrarse en el santuario de Nuestra Señora de Estibalz, acordó nombrar en

1951 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. G. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres escudos. Venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

VENTA PIANOS NUEVOS desde 850 pesetas PIANOS NUEVOS desde 5 duros mensuales pianos usados desde 60 duros

Pianos Chassaigne Freres

Y OTRAS VARIAS MARCAS

Eugenio Garcia

General Alava, 7, principal.--Esquina á la calle de San Antonio No comprar ni alquilar pianos sin visitar esta casa

ALQUILER PIANOS para alquilar desde 30 reales mensuales PIANOS de alquiler para futera de la capital

Para los niños

SIEMPRE ES EL MEJOR REMEDIO, PORQUE ES EL MAS AGRADABLE, EL MAS DIGERIBLE Y EL MAS ENÉRGICO;

La Emulsión Scott

DE ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO É HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA, EN LA CUAL SE PUEDE CONFIAR PARA CURAR PRONTO, CON CERTEZA Y SEGURIDAD: resfriados, debilidad, raquitismo, tos, descaecimiento, escrófula, bronquitis, molestias en la dentición y enfermedades de la piel.

- No mas enfermedades! No mas noches sin dormir! Los niños gorditos y sonrosados!

EL PESCADOR CON EL PESCADO

en la envoltura garantiza la única emulsión que se hace del mas alto grado y de los materiales mas enérgicos y caros, por el procedimiento perfecto de Scott. En todas las farmacias. Pida muestra gratis hoy, enviando 75 cts. en sellos para el franqueo á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333. Barcelona.



Comisión Provincial

Acuerdos adoptados Aprobar las cuentas del movimiento habido en el arca de misericordia de la villa de Pipaón, durante el ejercicio de 1905-906. Pasar al sobreguarda para marcación el expediente promovido por la Sociedad Electra Hidráulica Alavesa solicitando autorización para derribar algunos árboles y cortar algunas ramas en la jurisdicción de Atauri y Corres, á fin de tender línea conductora de fluido eléctrico de Anteañana á Vitoria.

Pasar al Sobreguarda para marcación, el expediente promovido por el alcalde de barrio de Vitoriano, solicitando recursos forestales de su monte común, para con su producto conducir las aguas sobrantes de la fuente, abrevadero y lavadero y arreglar los malecones del río Bayas. Aprobar la diligencia de marcación de tres pies de roble del monte común de Covas, que estorbaban para la explotación de una cantera en aquella jurisdicción. Pasar al Sobreguarda para que proceda á la marcación el expediente promovido por don Justo Garcia, vecino de San Román de Campezo, solicitando materiales de maderamen del monte común para reponer su casa.

RELIGIOSAS

Santoral.—Nuestra Señora del Pilar.—Estando el Apóstol Santiago en Zaragoza, una noche que aseguran haber sido el 2 de enero del año 36, salió fuera de la ciudad á orillas del Ebro para hacer oración y se le presentó la Virgen en carne mortal. Santiago ordenó levantar un templo y desde entonces comenzó en España el culto á María madre de Dios. 12 de Octubre.—Oficio del día, rito doble de primera clase color blanco. Santa Iglesia Catedral.—Las horas canónicas tienen lugar por la mañana á las nueve y cuarto y por la tarde á las tres y medio cuarto. Las misas dan principio á las seis de la mañana y la mayor se celebra á las diez y medio cuarto. Parroquia de San Miguel.—En esta iglesia las misas comienzan todos los días á las cinco de la mañana, y la mayor á las diez los días festivos. Parroquia de San Vicente.—Misas desde las cinco y media de la mañana y la mayor á las diez. Parroquia de San Pedro.—Misa mayor á las nueve. Las misas rezadas comienzan á las seis los días laborables, á las cinco y media los festivos. Cultos que la cofradía de la Santísima Virgen del Pilar establecida en la parroquia de San Pedro Apóstol, consagrará á su augusta Patrona en dicha iglesia en la forma siguiente: El jueves 4 del presente Octubre, á las seis y media de la tarde, dió principio la novena de costumbre, continuándose los días sucesivos á la misma hora y con exposición de Su Divina Majestad. El viernes 12 á las siete se celebrará misa de comunión general, en la que se desean tomen parte todos los cofrades, y cuantas personas deseen tributar con este acto edificante, un gratísimo obsequio á la Madre de Dios. A las diez de la mañana, se hará la procesion claustral, y después de la exposición del Santísimo Sacramento, se cantará la Santa Misa, y ocupará la sagrada Cátedra del Espíritu Santo, el licenciado don Florentino Bastida. Terminada la función se dirá una misa rezada. Por la tarde á las tres vísperas solemnes y á continuación; Reserva y Bendición; y á la misma hora que los días anteriores se dirá la novena y demás cultos con exposición de Su Divina Majestad. Todos los días de la novena habrá misa á las once. El sábado 13 misa de ánimas á las nueve de la mañana con procesion claustral. Iglesia del Carmen.—Misas desde las cinco y media de la mañana. En Santa Cruz.—Solemnes cultos que la comunidad de dominicos del convento de Santa Cruz consagra á su excelsa madre la Virgen del Rosario á los ocho últimos gloriosos Mártires de la Orden de Predicadores, en especial al beato Fray Valentín de Berrio-Ochoa.

Traslado Aviso á mi clientela y al público en general. La fábrica de jabones de don Bernardo Domingo y su esposa de don Segundo Cardena, situadas en la calle de Guachillería número 7, se ha trasladado á la calle de Oriente número 3 próximo á la Plaza de Abastos, donde continuará sirviendo sus productos á domicilio. 6076 | 1



El mejor, más higienico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídanse en todas partes exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad Antigua Jabonera Tapia y Sobrino, Bilbao. 6050 | 4 E

Se vende un perro de caza de immejorables condiciones. Darán razón en la calle de los Fueros, número 18 bajo. 5952-20

Coche Vitoria, Murguía é Izarra Desde esta fecha saldrá á las 3 y media de la tarde. Se admiten encargos, Administración Fonda Peña. 6049 | B-8

Venta de fincas El día 18 del mes de Octubre y once horas de la mañana, se subastarán en remate público y extrajudicial, un arriendo de 16 fincas sito en el pueblo de Zurbano; otro de 35 fincas sito en los pueblos de Antezana y Foronda y otro de casa y diez heredades en el pueblo de Cárcamo, seis fincas en el pueblo de Durana y otra en esta ciudad y término de Fuente de Urbina. El acto tendrá lugar en la oficina del Procurador don Orisento de Ocho, Prado 28, bajo, en donde se hallan de manifiesto los títulos y condiciones de dicha venta. Vitoria 26 de Septiembre de 1906. 5979 | 19-14

Cocinas económicas Se construyen de todas clases y condiciones desde las más reducidas para casas particulares, hasta las de mayor escala para Establecimientos benéficos, Colegios, Bañeros, etc. Además se venden ventiladores. Todo ello á precios muy reducidos. Talleres de construcción, Tomás Echevarría, Castilla 12. 5951-50

Colocación La desea un maestro de Obras muy práctico y con estudios. Matrícula, número 19.191. Dirigirse á la casa número 40, 4.º de la calle de Desamparadas. 6064 | 4-4

Liquidación Se liquidan todas las existencias de muebles, maderas chapas, herrajes, retales y tapices del almacén de muebles de la calle de la Estación, número 6. Precios de costo. 5903 | 31

MAQUINAS DE HACER MEDIA y toda clase de tejidos de punto, SE VENDEN en la calle del Prado número 10 tienda, viuda de Tomás Eguliz. No hay quien pueda competir en precios. A toda persona que compre una máquina se le enseñará á trabajar y SE LE DARA TRABAJO. 5960-21

Venta de una casa sito en la calle de las Escuelas 18, consta de planta baja y dos pisos, para informes Guachillería 70, 1.º derecha. 6062 | 10-5

Advertisement for VICHY-ÉTAT products including Sal, comprimidos, and pastillas. Includes a circular logo with 'VICHY ETAT' and 'MARCA DE GARANTIA'.

Advertisement for Hijos de G. Ugarte, Constructores. Features an illustration of a horse-drawn carriage and text describing their services in Vitoria.

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLÉ. Includes an illustration of a woman and text describing the product as a complete food for children and the weak.

AGUAS Y BAÑOS TERMALES de BELASCOAIN (Navarra) Especialísimas en la litiasis renal y hepática. Cura segura de los cálculos del riñón y del hígado, cálculos (mal de piedra) y arenillas. De venta en esta capital en la Droguería de don Ricardo Buesa, Prado, número 2. 4889-imp.

EL TALIBMAN DEL ESCRITORIO Resolución Capital 379.29 x 7 Intereses 2.653 pesetas. GRAN LIBRO DE CUENTAS, cuyos procedimientos brevísimos y nunca vistos de resolución de cuantos problemas aritméticos abarca la contabilidad mercantil constituyen el más sorprendente y admirable progreso que hasta el presente se ha visto en el mundo de los números. Véase y compare el siguiente Problema: a razón del 8 1/2 %, acríd tamos 73 días de intereses (año c morcel) relativos al capital de 379.29 pesetas; ¿Cuanto importan los expres donintereses? El expresado libro, convenientísimo á los tenedores de libros y dependientes de comercio, se vende al precio de 950 pesetas, comitándose por correo vale 10 pesetas. El Reformador de la contabilidad por el mismo autor. Nuevo método de cuentas corrientes con interés sin números gros ni encerrados. Es lo más notable que se ha visto en contabilidad, cual libro es por lo mismo indispensable á todos los tenedores de libros y cursantes de teneduría. Vale 450 pesetas, por correo 5. Pídanse con remisión de su importe al autor, calle Angeles, 1, 1.º, 12 Barcelona.

L'UNION Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS Fundada en 1828 Garantías de la C. en 31 de Diciembre de 1905 Francos Capital social 10.000.000 Reservas 15.136.081 Prima á recibir 99.517.599 Total de garantía 124.643.570 Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1905; 22.865.000.000 francos. Sinieetros pagados desde el origen de la compañía, 318.000.000 francos. Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE ORBEGOZO Casita 11. BILBAO Dirigirse en Vitoria á don Blas Gomez, Fueros 18, 2.º Izquierda.

BANCO DE VITORIA Caja de Ahorros En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 5 por 100 anual. Este servicio prestará todos los días las horas de las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 5953

Joseph Fuchet Mecánico en máquinas para coser Reparaciones, Compra y Venta.—30 años de práctica.—(Antes calles de Ail, Francia y Barreras) Calle de Francia, 81, 1.º.—VITORIA.

Almoneda Se hace de varios muebles y de un cocheito con atalajes, de nueve á once de la mañana y de tres á cinco de la tarde, en la cárcel, habitación del que fué jefe de la misma. 6058 | 7

Coche á Aránzazu El sábado 18 del corriente saldrá de la Pouda de F. Eguliz un coche para la Virgen de Aránzazu. Se admiten encargos. 6088 | 5-4

Peluquería y Perfumería de AMBROSIO COTELO El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del extranjero. Aguas de colonia de 4 á 6 pesetas litro y Rom de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos. ESTACION, 41 y 43, PELUQUERIA Servicio comedido en peluquería con arreglo á la establiedon por la higiene. 6794 | 46

Taller mecánico Se trapanan y se mejoran las condiciones.—Informarán en esta Imprenta. 6794 | 46

ATENCION Fábrica de muebles de todas clases DE ANTONIO BONILLA CERCAS ALTAS 17.—VITORIA Juego de dormitorio con cama de haya, Somnoire, Mesa de noche con piedra de mármol, silla y perchera, Pts. 36'30

Ocasión Muebles y Tallas, se venden á precios económicos los construidos. Arcas y marcos de diferentes estilos. Gran surtido de tallas hechas. Florida 9, taller. 6772 Imprenta Moderna

Estudios del Magisterio El día 15 de Octubre comenzará el curso para los estudios de Maestra y Maestro elemental superior y Normal en enseñanza oficial. Los honorarios son los siguientes: 1.º Por cada alumna ó alumno 10 pesetas mensuales. 2.º Dos alumnas ó alumnos reunidos 8 50 pesetas mensuales cada uno. 3.º Tres alumnas ó alumnos reunidos 7 pesetas mensuales cada uno. 4.º Cuatro idem, id., id., 5'50 idem, id., id. 5.º Cinco idem, id., id., 4'50 idem, id., id. 6.º Los estudios del grado superior tendrán un aumento, por alumno, de dos pesetas mensuales, y los del grado Normal 4 pesetas, en cada uno de los cinco primeros honorarios. 7.º La preparación de la reválida elemental tendrá un aumento de 2 pesetas mensuales, la superior 3 y la Normal 4. A la preparación para oposiciones se le asigna la misma cuota que á la reválida de superior. Preparación gratuita á una alumna ó alumno de cada curso, que justifiquen su falta de recursos. Preparación á los alumnos del grado de Bachiller y á los que deseen estudiar la carrera de comercio, cuyos honorarios serán los señalados en los párrafos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º. Lecciones á domicilio.—Facilitase textos, programas, apuntes y cuantos datos se deseen. Rafael Eguliz y Vitoriano.—Maestro Normal y Bachiller en Artes con más de 12 años de práctica. 5998 San Antonio 0, 12.º.—Vitoria

Advertisement for Juan Sansinenea's mechanical workshop. 'Tonelería mecánica á duelas de roble para toda clase de ENVASES PARA LÍQUIDOS DE FÁBRICA: Pasajes JUAN SANSINENEA OQUENDO, 12 SAN SEBASTIAN'

PIEDRAS DE MOLINO y cuantos útiles se emplean en la molinería. Tejas metálicas, cribas, alambrados, espinos, paños, Trillos, aventadoras, Arados, Frenas y todos los útiles agrícolas Averly, Montaut y Garcia ZARAGOZA 4249 Se mandan catálogos.

Advertisement for 'A LOS LABRADORES' featuring agricultural machinery. 'Superfosfatos de cal.—Cloruro de potasa.—Sulfato de amoniaco.—Nitrato de sosa.—Sulfato de potasa Abono marca especial LA SEGADORA Todo bajo garantía de análisis Maquinaria Agrícola legítima inglesa Trilladoras, segadoras, aventadoras, arados de vertedera, rodillos de desterronar, prensas para uva y paja, bombas, norias, etc. 6707 Dirigirse á La Confianza Agrícola, Miranda de Ebro NOVEDAD INGLESA ¡La Zurcidora Mecánica! Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda. No debe faltar en ninguna familia Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, por envío de DIEZ PSETAS. 6943 Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia 97, Barcelona



